



la revisión de valores que en la actualidad se impone es sin duda alguna...

Las sacudidas de transformación se han desarrollado siempre a tenor del tiempo del ambiente y de las circunstancias...

Así pues, no hay para mí una tanto ruido sobre la situación actual de Rusia...

Yo, como patriota, que soy y admirador de los que se sacrifican por ella...

Así pues, es inútil que las fuerzas comunales del capitalismo mientras...

FLORALEJA

Trompetas y Trompazos

Das atrás tuvimos ocasión de leer en cierto periódico burgués, y aludido por más señas, las declaraciones de un adherido al grupo Spartacus...

No queremos negar ni afirmar las declaraciones de este adherido al grupo Spartacus como tampoco nada dijamos sobre ello sino fuera porque el citado periódico pone en gran lenguaje para que pareciera como una cosa del otro mundo...

Además, en cuanto al saqueo de que hace mención el periódico indicado, debemos decir que los bolcheviki solo pueden saquear donde hay algo...

muero, ya que dar puesto ha sido expuesto a un riesgo...

Me entero leyendo un periódico de que Romanovs ha marchado a la Granja...

Yo, como patriota, que soy y admirador de los que se sacrifican por ella...

Así pues, es inútil que las fuerzas comunales del capitalismo mientras...

FLORALEJA

Si sois madres!

A VOSOTRAS, MUJERES DEL BATE TRABA!

A vosotras me dirijo, o plañeras y compañeras de infortunio...

Si sois madres, sed más perfectas que para dar a luz...

EL CABALLERO INDISCRETO

Procedimientos innobles

En uno de nuestros pasados números apareció un remitido firmado por Vicema Albión y Luisa Espinal...

Interrogada en una asamblea celebrada el pasado sábado una de las firmantes, la compañera Luisa Espinal...

reña decir que los comunistas parecen haberse olvidado que un volante...

Alcohol y Juego

Para el compañero Vives Ferragut he leído en el número próximo...

El miedo que es madre hace perfecta mujer para dar a luz...

EL CABALLERO INDISCRETO

Si sois madres!

A VOSOTRAS, MUJERES DEL BATE TRABA!

A vosotras me dirijo, o plañeras y compañeras de infortunio...

Si sois madres, sed más perfectas que para dar a luz...

EL CABALLERO INDISCRETO

Procedimientos innobles

En uno de nuestros pasados números apareció un remitido firmado por Vicema Albión y Luisa Espinal...

Interrogada en una asamblea celebrada el pasado sábado una de las firmantes, la compañera Luisa Espinal...

MEDE, por las muchas horas de trabajo de este sector...

Cada hijo de su madre es un "trocista", esposo de una mujer...

La distribución de horas de las obreras debería ser la misma...

¡Si sois madres!

A VOSOTRAS, MUJERES DEL BATE TRABA!

A vosotras me dirijo, o plañeras y compañeras de infortunio...

Si sois madres, sed más perfectas que para dar a luz...

EL CABALLERO INDISCRETO

Procedimientos innobles

En uno de nuestros pasados números apareció un remitido firmado por Vicema Albión y Luisa Espinal...

Interrogada en una asamblea celebrada el pasado sábado una de las firmantes, la compañera Luisa Espinal...

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page.



que son las amañadas burguesas; lo que son los políticos charlatanes; lo que son los círculos, los frailes y demás gánganos que pertenecen al grupo de chupópteros adheridos al árbol productor. Pero como todos estos parásitos forman el poder del privilegio, cuando se le sacan se agrupan para protestar de ese poder desequilibrado y carcomido, se le sacan en inmundos calabozos como el más empuernido criminal, sin tener en cuenta de que sean justas sus pelliciones.

Pero que tengan en cuenta esa (¿sería de trigones insaciables por lo que no nos harán emudecer por nada, porque tenemos la completa seguridad que llevamos la verdad por base, la razón como estímulo de nuestras pelliciones y la ley natural como derecho propio que nos pertenece como seres crecidos con el deber de derrochar, para consumir no de consumir y producir, mientras que otros perecen en la orfandad maritizados por el aguijón del hambre y la miseria. Esas alimañas que se nutren con sangre y sudor de los esclavos productores, llegarán un día no muy lejano en que se verán arrabados como inmundas basuras por el escobón del progreso y entonces, ¡ay de los que quieren seguir viviendo como zánganos improductivos, buscando el engaño y la mentira como norma para satisfacer los instintos devoradores de la ambición! Mientras ese día llega, no olvidemos nosotros que en la unión y la instrucción tenemos la tabla salvadora que nos sacará al puerto de la emancipación universal. No olvidar que en la unión está la fuerza, en la instrucción está el equilibrio que hay que llevar para ser sorprendido por nosotros tiranos que nos acechan, resguardados por el dinero y la ley impuesta por los hombres; estudiemos y seremos redimidos. El hombre ignorante engendra la esclavitud y engrandece a los tiranos.

JUAN MARTIN GONZÁLEZ  
Ecija, 10 Enero 1918.

### Pribuna Abril

A vosotras jovencitas del Arte Fabril, a vosotras me dirijo para que en lo sucesivo sepáis revelaros contra vuestros inhumanos explotadores sin entrañas.

Hijos, compañeritas, hijos bien en las hijas de vuestros tiranos y veréis que diferencia entre ellas y vosotras existe. Ellas a vuestra edad aún van al colegio sanas, robustas y risueñas, y vosotras váis a la fábrica anémicas.

Vosotras, desde las cinco y media de la mañana que entráis a la fábrica hasta las seis y media o las siete de la noche respiráis aires insanos, airees preñados de microbios de la tuberculosis donde el ochenta por ciento de vosotras es víctima de esta cruel enfermedad por la falta que experimenta vuestro cuerpo de nutrición.

Pueda bien, si ellas van al colegio, vosotras también tenéis la misma necesidad, pero no en los mismos colegios, porque allí donde ellas van solo les enseñan la mentira todo en nombre de una falsa religión con otras legendarias y esclavistas.

Vosotras necesitáis escuelas donde os enseñen a ser mujeres, donde os enseñen que vosotras tenéis el mismo derecho que estas niñas de gozar de las bellezas que la naturaleza nos proporciona a todos por igual.

Habéis de saber, señoras infantiles, que mañana por razón natural seréis madres. ¿Sabréis cuidar bien a vuestros hijos si la naturaleza os los proporciona? Si continúa trabajando en estas basillas, no; queridas compañeras; pues vosotras tendréis a la edad de procrear solamente una anemia, os fallará elemento fíjico cerebral robado ya desde vuestra infancia por los explotadores de carne humana. ¿Qué será de vosotras a la edad de 20 o 25 años edad de gozar de la vuestra madre natura? ¿Qué lástima me dáis! Solo al pensar que cuando llegéis a ser madres os fallará agilidad y vuestros hijos solo su herencia serán unos grados de hu-

bercuela heredados por vosotros mismos, y desde luego a estos les fallará vitalidad para ser hombres libres, hombres que podrían ser los hombres del mañana para destruir a los azoladores de vosotras en los tiempos de años. Deber es de vosotras, queridas compañeras, de educar os como está expuesto más arriba y dejar estos antros de corrupción de los cuales su consecuencia sería deplorable, burlas ser madres y lo que conviene es que sepáis revelaros contra aquellos los cuales viven de lo que vosotras producís.

Peró desgraciadamente qué es lo que aprendéis a estas antros de explotación? Algo bueno, no. Y digo que no en el sentido de que vuestros cerebros piensan más en todo aquello lo cual os trae para vosotras malas consecuencias como he dicho antes. Y esto no es culpa vuestra, no, compañeritas, es culpa de los que sistemáticamente tienen el instinto maligno de coherver a los débiles anfiboleros y oprimir su obra progresiva y emancipadora. De ahí debe de ser de vosotras, mmque pequeñitas, juntar con todas vuestras fuerzas a la magna que realizamos en los sindicatos para romper las cadenas en que la vieja y corrompida sociedad burguesa nos tiene atados aún a los productores y a todos por igual.

Por el Sindicato Arte Fabril,  
José RUIZ  
Badalona, 13 - 1 - 19.

### Acción Sindical

La cosa está que arde

Nuestros compañeros vidrieros se reunieron el domingo próximo pasado tomando unos acuerdos que todos los vidrieros deben cumplir y defender. Porque que por parte de los patronos ya estaban los obreros demasiado tiempo tranquilos, les quieren apagar un horno, para ver si se les puede meter canguijo; pero nosotros que conocemos a los vidrieros, sabemos que a todos les ha causado risa los argumentos que presenciamos los burgueses fallidos de lógic-y comprendiendo los vidrieros que esto es un reto lanzado por la burguesía del vidrio negro, lo han aceptado, y dentro breves días ya estarán luchando frente a frente los burgueses y nuestros compañeros vidrieros.

Los vidrieros se quejan, y con razón, que no es justo ni lógico que en el verano les hagan trabajar sufriendo los rigores de la temperatura cuando este trabajo es muy penoso porque siempre se trabaja al fuego y que en el invierno que se puede trabajar un poco mejor les hagan hacer fiesta por el capricho o por el gusto que venga un conflicto.

Aquí hay mar de fondo que ya habríamos otro día, compañeros vidrieros. No hay derecho ni podéis permitir que los burgueses vidrieros y los demás os tomen el pelo, debéis prevenirlos que la lucha se acerca.

Compañeros, cada cual que ocupe su lugar, que la cosa está que arde.

El día 9 del presente el Sindicato de Oficios varios presentó una bases para su estudio a la burguesía de la fábrica de Altimón, y como decíamos en el número anterior que el *Lobo* se panía la rruoso y ahora resulta que la dirección viene con unos palativos diciendo que los amos están en París y no quieren firmardichas bases.

Este buen señor se conoce que ignora que a los *leones* tenemos medios para domarlos y le recomendamos que no recule la razón que atada a los obreros; y si no quiere provocar un conflicto, que firme las bases y así cumplirá un deber de humanidad y en caso contrario este señor será el único responsable de lo que suceda.

Compañeros y compañeras: si recibis unos negativa demostrad que tenéis dignidad y que sabéis defender vuestros de-

rechos a estos señores burgueses con sescentimos de chaco.

Obreros del Altimón; esta prerrogativa de tiempo que os está entretemiendo, es para pulularos y tenéis que demostrar que ya no sois asocivos, sino que sólo parte de los productores, que tenéis derecho a sentaros al banquete de la vida.

### LA HUELGA DE LOS CARPINTEROS

#### Que viene el Coco

La huelga de los Carpinteros sigue por buen camino, señoras, patronos, aunque no lo parece emplean procedimientos como van directamente hacia el ridículo, pues se han tomado la molestia de mandar un comunicado al Sindicato manifestando que por toda la semana que viene sino acuden al trabajo quedan despedidos todos los carpinteros. ¡Ufff que miedo.

Peró estos señores se han creído que los obreros están fallidos de dignidad, que para firmar las bases quieren que se les levante el bolco que tienen en algunos talleres (¿estáis sabiendo, señores? Pues no fallaba más sino que tuvieseis estas pretensiones, y luego amarrarais con el despido. Vaya una gusania de gángano, porque la verdad, nosotros, está amenaza la tomamos a chacota y verdaderamente se ve que nos habéis tomado por niños de teta que les dicen que viene el Coco y se asustan, pues sepan que somos hombres conscientes y venimos con amenazas se perder el tiempo. Firmad las bases pero sino tenéis que tomar mucha tila porque los nervios se apoderarán de vosotros y lo declamos en el número pasado, haréis el ridículo y esta amenaza no es nada más que el principio de la ridiculización.

Compañeros carpinteros: la burguesía, con esta amenaza que ha lanzado el reto-a recoger y a ver quien vence a quien.

Señores Tartufos: váis a recibir un recólculo que será el fracaso más grande que habéis recibido durante vuestra vida de infeliz explotación. ¡Viva la huelga!

En la fábrica de conservas de Lupo y Compañía, los obreros han presentado una BASES para su estudio y aprobación que son las siguientes:

- 1.º Reconocimiento del Sindicato.
- 2.º La jornada de 9 horas.
- 3.º Jornal mínimo para las mujeres será de 3 pias.
- 4.º Jornal mínimo para los hombres será de 4'30 pesetas.

Estas bases, a nuestro entender, no pueden ser más moderadas y luego dirán estos burgueses que somos exigentes. De todas maneras haber si ese señor tendrá sim el cinismo de regalar lo que piden sus explotados, que de sobras sabe que tienen los obreros derecho a mucho más.

Compañeros y compañeras: en caso negativo, no tembléis delante de un *Lobo* que ya no le quedan colmillos de tanto roer los huesos y la sangre de los trabajadores.

Explotados de casa Lupo: a luchar por vuestras reivindicaciones.

### ¡Despierta, mujer!

Estamos en el siglo xx, y aun hay mujeres que ni saben lo que son ni lo que valen.

Ante esta ignorancia tan arriesgada, me apresuro a protestar de que la mujer sea única y exclusivamente la esclava del hogar.

Es muy triste, a mi entender, que la mujer abandone sus derechos.

Este abandono lo conduce a ser la esclava de los caprichos más brutales; luego, escarceada, es débil y rándida, y después, desventurada e infeliz, así es resignada.

Todas estas peripetias de la vida debemos combatirlas las mujeres que hemos dejado atrás las preocupaciones de los microfallos.

La mujer no ha de ser esclava ni es-

carpeada, ni resignada. Debemos darnos cuenta de que es hora que sepamos lo que podemos y lo que valemos: la mujer ha nacido para ser libre.

¡Basta ya de escarnio y explotación! Hemos de proclamar lo que dice Kropotkin: el derecho, el bienestar para todos. ¡Despierta, mujer! Mira por un momento el despertar de la mujer oriental; ya no es esclava, ya soviética, en medio de las dificultades de la vida. Ya libre, ya goza, ya brilla, ya hermosa como flor de la libertad en los campos de Naturaleza.

Las mujeres debemos adoptar nuevas tácticas para poder ahogar las inquietudes que sufrimos en este régimen social. Debemos ser nosotras las primeras a tomar parte activa en la lucha, como la mujer de las escapas orientales, que ha sabido luchar tan dignamente por su hermosa libertad.

¡Capta, canta, mujer libertad, las delicias primicias de tu salvación, que tu sola eres el factor divino de la humanidad que acortará el camino de la dulce emancipación!

Ya no hay para tí tiranos ni verdugos; ya no hay para tí esclavos ni señores.

¡Cantando, como tú, mujer rusa, encontraremos la tan deseada y amada libertad!

BARLENA PI

### AVISO

La Junta del Sindicato «Arte Fabril», avisa a todos los delegados y delegadas del mismo, que se recibirá a las comas nos los días siguientes:

Miércoles, jueves, viernes y sábado de 7 y media a las 10 de la noche

NOTA.—El lunes se hará la reunión y el martes se celebrará reunión de Junta. Miércoles y jueves se hará entrega de sellos.

En casos urgentes, las comisiones podrán venir ante la Junta todos los días. Por el Sindicato «Arte Fabril».—La Junta.

### Convocatoria

A los compañeros del Comité Pro-Fros, para el lunes, día 20 a la hora y local de costumbre.

No deben de acudir, para tratar asuntos de gran interés.

NOTA.—Se suplica a las juntas de los Sindicatos que avisen a las delegadas de dicho Comité.

### NOTAS

Nuevo periódico.—El pasado viernes visitó nuestra mesa de redacción el periódico festivo *Isaura*. *Isaura* es un periódico que sigue el camino trillado por los desaparecidos semanarios *El Nica* y *La Colora*, cuyo objetivo, aparte de la actividad literaria publicado en la generalidad de los números, era el de hacer desfilar por sus columnas a la juventud de ambos sexos, de Badalona y algunos pueblos del litoral.

Correspondencia al saludo que dedica a la prensa y gustosos dejamos establecido el cambio.

De nuestro proceso.—Ha sido elevad a plenario la causa que, por la publicación de un artículo en LA COLMENA BRERA, se le sigue al compañero Juan Padró. Se espera que dentro de breves días se celebrará el consejo de guerra que ha de ver y tallar la causa con arreglo a la Ley de Jurisdicciones.

De la defensa se ha encargado el notable jurista don Francisco Larraye y Folx.

OBROS PARA LEED Y PROPAGAD "La Colmena Obrera" y "Solidaridad Obrera" Talleres Gráficos Lloret - Teléfono B-185